

Judicial

# Congreso convocará al presidente de **Ecopetrol** a un debate de control político

El representante Juan Espinal ha citado al presidente de la compañía, Ricardo Roa, para un debate de control político.

11 marzo, 2024 | Por Julieth Barbosa



Redes sociales

Compartir



En una medida que busca claridad y soluciones ante el descenso en las utilidades de **Ecopetrol**, el representante a la Cámara Juan Espinal ha anunciado una convocatoria para que **Ricardo Roa**, presidente de la petrolera, se presente ante el Congreso. El debate de control político, programado para la próxima semana, pretende abordar las preocupantes cifras financieras de la compañía estatal durante el último trimestre de 2023.

“Exigir acciones concretas ante la alarmante situación que enfrenta la principal empresa estatal del país”, dijo Juan Espinal, quien solicitó cuentas claras acerca de las utilidades de **Ecopetrol**. Calificó de alarmante los recientes resultados financieros.

[Le puede interesar: S&P anticipa aumento de presión en el presupuesto colombiano debido a la reforma pensional](#)

## Debate de control político a **Ecopetrol**

**Contexto:** **Ecopetrol**, que representa aproximadamente un 9% del Producto Interno Bruto (PIB) del país, experimentó una notable disminución del 42% en sus utilidades, junto con una caída en ingresos totales de más de \$16,4 billones en comparación con el año anterior. Estos resultados han generado alarmas no solo dentro de la empresa, sino en la economía nacional.

“Una caída de 42% en utilidades en el último trimestre de 2023, con una disminución de ingresos totales de más de \$16,4 billones comparado con el año anterior. Esta drástica reducción no solo afecta a **Ecopetrol** sino que tiene un impacto significativo en la economía nacional, dado que los ingresos de **Ecopetrol** representan un 9% del PIB del país”, explicó el congresista.

**Panorama general:** Espinal, quien ha expresado su preocupación por el impacto de la gestión actual en la confianza de los inversores, tanto nacionales como internacionales, critica lo que considera un activismo ideológico por encima del rigor técnico necesario para la dirección de **Ecopetrol**. Además, señala la

## Última hora

Empresas

**GreenYellow instala carport solar en el Centro Comercial Suchimma en Riohacha, La Guajira**

Columnas

**Un Dilema llamado ACPM**

Editorial

**¿Es necesaria una Secretaría de Turismo en Medellín?**



necesidad de un liderazgo más enocado en recuperar y fortalecer a la empresa más importante del país.

Le puede interesar: [Ecopetrol revela sus planes para 2024: importación de gas desde Venezuela y estrategias de transición energética](#)

“Hoy **Ecopetrol** se tambalea bajo el peso de la incertidumbre y la inseguridad jurídica, reflejo de una gestión que ha permitido que el activismo ideológico se anteponga al indispensable rigor técnico. Las ambiguas posturas del Dr. Ricardo Roa, especialmente en lo referente a la firma de nuevos contratos de exploración de hidrocarburos, han provocado una reacción adversa inmediata en los mercados financieros, erosionando la confianza de inversores nacionales e internacionales”, señaló Espinal y agregó que la consolidación de su Junta Directiva ha estado marcada por un distanciamiento de los movimientos políticos.



Congreso convocará al presidente de **Ecopetrol** a un debate de control político

**Por qué es importante:** La imagen de **Ecopetrol** también se ha visto comprometida por presuntas irregularidades electorales, añadiendo una capa adicional de desafíos a la gestión de Roa. Ante esta situación, y con el fin de proteger los intereses nacionales y la estabilidad económica de Colombia, el congresista Espinal ha ido más allá,

sugiriendo la renuncia de Roa si su liderazgo se considera insuficiente para revertir el curso de los eventos recientes.

“Señor Roa, si su trabajo deja en evidencia falta de gerencia, por el bien del país lo mejor es que renuncie al cargo, para que no siga afectando a la empresa más importante del país”.

La convocatoria a este debate de control político es un llamado a la transparencia y la rendición de cuentas, enfocándose en esclarecer las causas detrás de la caída de utilidades y en discutir estrategias para la recuperación de **Ecopetrol**. La comunidad espera que este encuentro arroje luz sobre los planes futuros de la petrolera y establezca un camino claro hacia su estabilización y crecimiento.

[Lea también: S&P anticipa aumento de presión en el presupuesto colombiano debido a la reforma pensional](#)

Unirme al canal de **WhatsApp** de noticias de 360 Radio

TAGS CONGRESO económica de Colombia **ECOPETROL** Juan Espinal Junta directiva movimientos políticos Producto Interno Bruto Ricardo Roa Transparencia



¿Quieres estar siempre informado? Haz de **360 Radio** tu fuente de noticias

pensional

[Noticias de Antioquia](#)

**Álvaro Uribe propone que antioqueños aporten dinero para culminar obras de infraestructura en el departamento**

# Le puede interesar



**Empresas**

**GreenYellow instala carport solar en el Centro Comercial Suchiimma en Riohacha, La Guajira**



**COLUMNISTA**  
Julián David Villamizar

**Columnas**

**Un Dilema llamado ACPM**



**Editorial**

**¿Es necesaria una Secretaría de Turismo en Medellín?**



**Economía, finanzas y negocios**

**S&P anticipa aumento de presión en el presupuesto colombiano debido a la reforma pensional**

# 360



Contacto: [comunicaciones@360radio.com.co](mailto:comunicaciones@360radio.com.co)  
Área Comercial: [comercial@grupogaviriacano.com](mailto:comercial@grupogaviriacano.com)

Medio de comunicación enfocado en los principales hechos políticos, económicos, sociales y de opinión. Estamos en radio, internet y publicaciones impresas.

## CATEGORIAS

- Economía, finanzas y negocios
- Política
- Infraestructura
- Noticias de Medellín
- Noticias de Bogotá
- Confidenciales
- Columnas

## SECCIONES

- Observatorio TIC
- Deportes
- Entretenimiento
- Editorial
- Revista 360
- Política de Cookies
- Políticas de protección y privacidad de datos



© 2024 Grupo Gaviria Cano S.A.S. Todos los derechos reservados. Producido en Colombia.

